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Aos dezoito dias do mês de junho de 2021, por meio do link meet. http://meet.google.com/tqv-kdht-
dgi, às  9:30h,  reuniram-se  a  Presidente  do  Colegiado  e  Coordenadora  do  Programa,  a  Profa.
Fabiana Sena da Silva, o Vice coordenador Prof. Jorge Fernando Hermida Aveiro, os representantes
docentes da linha Processo de Ensino Aprendizado Profa.  Nilvania dos Santos Silva,  Profa. Maria
das Graças A. Baptista, Prof. Eduardo Jorge Lopes da Silva; o representante da linha de Estudos
Culturais Prof. Erenildo João Carlos; o representante da linha de História da Educação Prof. Jean
Carlos de Carvalho Costa e Profa. Dra. Surya Aaronovitch Pombo de Barros e o representante da
linha Educação Popular Prof. Severino Bezerra da Silva; os representantes discentes do doutorado
Hedgard Rodrigues da Silva e Mayanne Julia Tomaz Freitas; e do mestrado Luziel Augusto da Silva,
Kathy Souza Xavier de Araújo; a servidora técnico-administrativa  Luciana Maria Tavares Alves; e os
discentes Alcidesio Oliveira da Silva Junior, Ângela Maria dos Santos, Cleide Maria Ferraz e Mayara
Gomes da Silva;  Pauta:1.Informes,  2.  Data de proficiência  (postergação),  3.  Processos diversos
(aproveitamento de disciplinas, prorrogação de qualificação e de defesa, dentre outros. A Presidente
do Colegiado e Coordenadora do Programa, Professora Fabiana Sena, iniciou a reunião abrindo a
oportunidade para os informes. Professor Eduardo Jorge comunicou sobre que no dia vinte e nove
de junho, às 18:30h, ocorrerá o primeiro encontro de integração e articulação social do PPGE, com
tema: A educação paraibana diante da pandemia da COVID-19. O evento será transmitido pelo canal
do Youtube, do Centro de Educação.  Professor Jorge Hermida  lembrou que o prazo para enviar
trabalho para ANPED vence no dia vinte e três de junho, reforçou a importância de marcar uma forte
presença  não  apenas  como  Universidade,  mas  como  Região  Nordeste,  docentes  e  discentes.
Professora Fabiana Sena dando continuidade ao informe sobre a ANPED, avisou que já circulou a
notícia nas mídias sociais. Ainda com a palavra, disse que chegou ao conhecimento da coordenação
que alguns docentes iniciaram suas aulas na semana das atividades das linhas,  registrou que é
preciso respeitar o calendário que foi pensado no início das aulas, na semana seguinte. Orientou que
as atividades que o docente participa ou promove precisa ter a marca do PPGE, porque os colegas
pedem para publicizar, mas não colocam nenhuma logo do programa. Em seguida, comunicou que
os coordenadores de linha irão receber uma convocação para participar de no dia trinta de junho
para  começar  a  pensar  o  planejamento  do  PPGE  a  partir  do  relatório  SUCUPIRA.  Dando
continuidade, a coordenação incluiu mais um ponto de pauta: Solicitação da PRPG para analisar
acerca da revalidação do título de um professor de Areia. Todos concordaram com a inclusão da
pauta. Na sequência, a Coordenadora pautou; Data de proficiência (postergação); ainda com a fala,
Professora Fabiana Sena comunicou que diante de algumas questões que foram encaminhadas
pelos  alunos,  é  preciso  definir  a  proficiência  da  turma  quarenta,  mestrado  e  doutorado.  A
coordenação  tem  uma  proposta  de  definir  o  prazo  para  entrega  do  exame de  proficiência  até
dezembro de dois mil e vinte e um. Para isso, seria elaborado uma nota técnica a respeito desse
prazo.  Professora  Fabiana  abriu  espaço  para  discussão.  Alguns  membros  se  posicionaram.
Professor Erenildo sugeriu para se publicar no site sobre as proficiências que estão ocorrendo e
também de se fazer uma consulta ao setor de línguas, DLEM, sobre a possibilidade de se realizar
uma  prova  específica  com  os  alunos  do  programa.  Professora  Fabiana  concordou  com  as
sugestões.  Professor Severino defendeu para colocar na nota técnica o prazo para apresentação



da proficiência até dia trinta de novembro. Professor Erenildo propôs que o prazo fosse até o último
dia do semestre. Professora Fabiana Sena esclareceu que para entrar com o pedido de cadastro da
banca é necessário que o aluno já tenha apresentado anteriormente o exame de proficiência. Dando
continuidade, colocou para votação a proposta do prazo para apresentação da proficiência para o dia
dezesseis de novembro. Com apenas um voto contrário, o Colegiado aprovou a data proposta. Na
sequência, a Coordenadora perguntou se os membros estavam de acordo que fosse apresentado o
ponto  de  pauta,  ora  incluído  no  decorrer  da  reunião,  sobre  pedido  de  revalidação.  Todos
concordaram.  Professora Fabiana Sena discorreu sobre a situação dos processos de revalidação
de título, salientando sobre as dificuldades que se tem para dar encaminhamento aos processos.
Lembrou que o programa durante a gestão anterior apresentou uma negativa junto a PRPG para não
receber novos pedidos, em seguida, relatou que o professor Fernando Perazzo, Pró- Reitor de Pós-
Graduação, entrou em contato com a coordenação, solicitando a análise do título de doutorado de
um professor de Areia, na sequência, colocou para discussão. Alguns membros se posicionaram
sobre o assunto.  Professor Severino Bezerra  propôs que, caso o programa decida reabrir  para
aceitar novos pedidos que se tenha um limite de no máximo cinco processos por ano, pois, assim,
não criaria uma insatisfação com a PRPG, e não sobrecarregaria o programa, de modo não criaria
um conflito na instituição. Professora Surya Pombo afirmou que não tem como abrir exceções, tem
que ser uma regra geral para todos, sugeriu que se for colocado a proposta do professor Severino
Bezerra para discussão, defende que o debate seja feito com mais tempo, pois, ninguém se preparou
para esse ponto de pauta específico, e que teria que levar para cada linha se posicionar sobre esses
novos pedidos de revalidação de título.  DELIBEROU-SE, por unanimidade, por não aceitar o caso
específico da PRPG, de revalidação de título. Professora Fabiana Sena informou que foi feito uma
notificação do jubilamento do mestrando Felipe César, da linha de Política Educacional. O caso já foi
objeto de discussão em reunião anterior e o Colegiado não aprovou o parecer do professor Timothy
Ireland que concedia tempo de prorrogação. Em seguida, foram apreciados os processos, os listados
abaixo, estes foram lidos por cada relator, abertos para discussão e avaliados pelo Colegiado com o
seguinte resultado:

N° do Processo Interessado (a) Assunto Previsão de defesa  Colegiado

166/2021
1.  Doutorando Waldelio
Pinheiro do Nascimento 
Júnior

Prorrogação do prazo final para
qualificação e defesa da tese       10/12/2021 Favorável

167/2021 2.Doutoranda  Daniela 
Medeiros da Silva Prorrogação do prazo final para

defesa da tese.

30 de julho de
2021 Favorável

168/2021 3. Mestranda Ana Maria 
Gomes Ribeiro

Prorrogação do prazo final para
qualificação

Final de julho
Favorável

169/2021 4.Mestranda Camila de 
Lourdes Cavalcanti Paiva

Prorrogação do prazo final para
qualificação

02 de julho
Favorável

170/2021 5.Mestranda Francineide
Ribeiro Viana Santos

Prorrogação do prazo final para
qualificação

.

Final de agosto
Favorável

171/2021  6. Mestranda Jisaline 
Fagundes Rodrigues

Prorrogação do prazo final para
qualificação

Setembro
Favorável

172/2021 7. Mestranda Josicleide 
Farias Guimarães

Prorrogação do prazo final para
qualificação

27  de agosto
Favorável

173/2021 8. Mestrando Klebson 
Felismino Bernardo

Prorrogação do prazo final para Agosto
Favorável



qualificação

174/2021 9. Mestrando Luziel 

Augusto  da Silva

Prorrogação do prazo final para
qualificação

 Setembro
Favorável

175/2021 10. Mestranda Renata 
Beatriz Nascimento 
Lima

Prorrogação do prazo final para
qualificação

Julho
Favorável

176/2021  11. Mestranda 
Valdenise Lima Pimentel

Prorrogação do prazo final para
qualificação

Setembro
Favorável

177/2021 12. Mestranda Gioconda

Maria  Medeiros

Azevedo

Prorrogação do prazo final para
qualificação

25 de agosto
Favorável

178/2021 13.  Doutoranda Raíssa 
Araújo da Silva e o 
Mestrando Francisco 
Ribeiro dos Santos 
Júnior

Solicitam  mudança   da  linha
Estudos  Culturais  da  Educação
para   a  linha  de  Processos  de
Ensino-Aprendizagem em função
da   migração  da  Profª  Edna
Gusmão  e por entender que a
linha  poderá atender melhor os
temas  dos  estudos  propostos
pelos   projetos  que  vem
desenvolvendo.

--------------

Favorável

23074.049095/2021-
07

14. Doutoranda 
Francikely da Cunha 
Bandeira

Recurso sobre acúmulo de bolsa
com vínculo empregatício.

Relatora pediu para retirar o
processo de pauta justificando

que precisa de mais
documentos para

consubstanciar o parecer.

--------------

Retirado
de pauta

180/2021 15. Profª Drª  Kátia 
Patrício Benevides 
Campos

Solicitação de desenvolvimento
de    estágio pós-doutoral. -------------- Favorável

23074.047966/2021-
32

16. Professoras:  Fabiana
Sena da Silva e Maria 
das Graças de Almeida 
Baptista

Relatório final do processo 
seletivo de mestrado e 
doutorado do PPGE (2021) -------------- Favorável

181/2021 17. Doutoranda Ângela 
Maria dos Santos

Aproveitamento de créditos em
disciplina cursada em outro

programa --------------

Favorável

182/2021 18.  Doutorando Arthur 
Rodrigues de Lima

Aproveitamento de créditos em
disciplina cursada em outro

programa. --------------
Favorável

callto:23074.049095


183/2021  19. Doutorando 
Cleomar Maciel de 
Araújo Vieira

Aproveitamento de créditos em
disciplina cursada em outro

programa. --------------
Favorável

184/2021 20.  Doutoranda Eliane 
Fernandes Gadelha 
Alves

Aproveitamento de créditos em
disciplina cursada em outro

programa --------------
Favorável

185/2021 21.  Doutorando 
Hedgard Rodrigues da 
Silva

Aproveitamento de créditos em
disciplina cursada em outro

programa
-------------- Favorável

Ao  final,  Professora  Fabiana  agradeceu  a  presença  de  todos.  Nada  mais  havendo  a  tratar,
encerrou-se a reunião às 12:07h, da qual eu, Luciana Maria Tavares Alves, lavrei a presente Ata,
certificando a presença dos acadêmicos acima citados, caso seja inviável a assinatura eletrônica dos
mesmos neste documento.

Luciana Maria Tavares Alves
(Téc. em Assuntos Educacionais PPGE/CE/UFPB)

Matrícula 1560562

Coordenadora/PPGE
           Matrícula 2583808 
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